



角館ロータリークラブ

2024-25年度RIテーマ：ロータリーのマジック



第3084回 例会

会



2024.8.21

- 握手（新型コロナ感染防止のため休止中）
- ロータリーソング “我等の生業”
- 四つのテスト唱和（後藤 薫）
- ロータリーの目的唱和（後藤 薫）
- 会長報告（後藤 薫 会長）

・本日は出席が少ないので、お客様を2名お迎えしています。1人目は国際ロータリー第2540地区RLI委員会委員長 桑原 透様です。桑原様には後ほどRLIの説明をかねて御講話をいただきたいと思います。それから、角館中学校野球部保護者会副会長 佐々木桂一郎様です。佐々木様には食事の後で、週末行なわれます40周年親善野球大会の助成金をお渡しします。

・佐々木桂一郎様に助成金（30,000円）の贈呈 頑張ってください。

※ 佐々木桂一郎様

・角館中学校野球部保護者会の副会長をやらせていただいております佐々木です。今日はありがとうございました。今の角館中学校は7月、8月に行なわれました中学校総体におきましては、地区大会で優勝して全県に出場しましたが、2回戦で2対3、あと一步のところで敗れてしまいましたが、子どもたちは精一杯頑張つておりました。これから、新チームに移行しまして、なかなか人が少なくなってきて、一年生と2年生合わせて12人という状況ですが、先輩達の背中を見て先に進んでいるところです。今週末に角館中学校野球部招待大会、7校を迎えてやらせていただきます。それを足場にして新人戦に向かい、角館中学校の野球を盛り上げて行きたいと思っております。いつもロータリークラブ様には応援、ご支援いただきありがとうございます。そのおかげで角館中学校野球部も活動できていますので、これからもどうかよろしくお願ひします。本日は本当にありがとうございました。

・私は大会の副会長を委嘱されていますので、24日の朝と25日の表彰式には顔を出したいと思います。

・RLI(rotary leadership institute)が9月22日（日）Part Iが行なわれます。秋田テルサ、9:10登録開始。〆切が8月30日。Part IIは11月10日、part IIIは来年2月の予定になっています。当クラブでは、クラブの代表的な面もあるので、参加費はクラブが負担しますので、参加できる方はできるだけ参加していただきたいと思います。

○ 幹事報告（仲野谷 勝雄 幹事）

・長崎大村室内合奏団の公演の案内、大村RCより週報が届いております。

○ 卓話 RLI出席のお願い Rid2540 RLI委員会委員長 桑原 透 様

・みなさんこんにちは。本年度2540地区RLIの委員長を務めます秋田ロータリークラブから参りました桑原 透と申します。65年の大変歴史と伝統がある角館クラブさんに初めて伺わせていただき光栄です。14名の会員数だと伺っています。今日は、ありがとうございます後藤会長さんからお話をいただきましたが、今日は2つお願いがあって参りました。今日はRLIのお誘いと云うことで、RLIって何だとなるわけですが、先程会長からお話をありましたようにThe Rotary Leadership Instituteです。日本語にするとロータリーリーダーシップ研究会で全世界にこの仕組みが取り入れられています。日本においては今現在34地区ありますが、その中で8~9割くらいの地区がRLIという仕組みを作っています。当地区では丸2年間地区が担当してRLIを開かせていただいております。私は3年前に静岡でRLIの研修を受けまして、昨年は副委員長でしたが今年は委員長をやれということで進めて参りたいと思います。RLIって何?と言うことですが、要は研修プログラムです。研修を通じてロータリーの基礎を知っていただく、そしてクラブの活性化を目指す参加型の方法で理解とモチベーションを高めて行くというのがこのシステムです。今日ご参加の皆様は、ロータリー歴何十年の方が大半だと思いますので、いまさらロータリーということだと思いますが、今のロータリーは変わっています。例えば、職業分類って無くなりましたよね、1業種1人というのが無くなりました。それから、毎週例会を開かなくともよくなりました。最低、月2回開けばいいということになり、秋田県でも増えました。近い所では田沢湖RCが



月2回で、しかも夜のみとなっています。今日、角館さんに伺わせていただいてすごくビックリしたことがありました。ロータリーの目的を唱和なさっているクラブに初めて出会いました。これは素晴らしいことだと思って感服した次第です。四つのテストを唱和することは有りますが、中には歌を歌っている所もあります。横手南と鷹巣RCです。四つのテストの歌があるのをご存知ですか？歌詞はこのままです。秋田クラブは創立73周年くらいです。県内で最初のクラブで、東京と新潟ロータリーが親クラブで立ち上げました。現在メンバーが106名、うち例会に毎回出席するのは60～70名。14名とか5名とかいうクラブが羨ましい。106名もいると始まって帰るまでの間に、こんにちは、さようならと挨拶できるのは20人もいません。誰がきているのかも、見渡せば分かりますが、なかなか分かりません。皆さんはちゃんと挨拶を交わされますよね。それが凄く羨ましい。そんなことがあって、角館さんの歴史と伝統を、是非、継承していただきたい。14名の皆様がみんなロータリーの基礎を知っている、そうすると、いいことも悪いことも、角館がやって来たこともこれからやらなければならないこともあります。そうするとクラブ活性化に繋がるということです。1905年にロータリーがシカゴで生まれてから今年で120年ですが、その間、構造変化もあったし、入っている人も代わったし、皆さんのように在籍歴何十年の方もいれば、1年、2年という方もいらっしゃいます。その考え方とはなかなか交われないところがありながら120年経っています。私が受講いただきたい理由は、赤を読んでいただければわかります。全てのロータリアンがロータリーを知ることがまず最初です。皆さんのクラブでは会員の研修事業を年に1回でもやっていますか。やってないところが凄く多いのです。そうすると、ベテランの方は分かっていると思いますが、他のクラブにマイクすると、他のクラブでこんなことをやっていたと分かるわけですが、マイクしないと分かりません。いろんなクラブがあります。ロータリーの目的を唱和してくれたことに感激しているわけですが、それを続けて行くためには、ロータリーを知る、特に今のロータリーをしごとが大事です。どんどん変わっています。実は、三浦さんは代表幹事なので分かっていますが、皆さんが付けていたバッジも変わりました。歯車の青が無くなり金の歯車で、Rotaryと英語で書いています。内の会長が全員分を新しくしました。ロータリー旗も変わっています。変えればいいというものではないと思いますが、変わっています。会員全員がロータリーを知ることによって、角館クラブの今、昔、未来のあるべき姿を知ることができます。今の角館クラブをより楽しく、強く、活性化するためのきっかけを得る。角館クラブは、みなさんが学ばなければ変わらないということを考えながら、是非、参加していただきたい。目指すのはロータリーの知識とロータリー観の確立、それができればクラブの活性化に繋がっていくと思います。ファシリテーションというやり方を採用しています。簡単に言うと、みなさんが参加するスタイルです。一人一人が考えて、関係する人を巻き込んで、角館クラブさんの中で一つの合意形成をした上で、連携してクラブを動かして行く上で、ファシリテーションというやり方が効果的だということです。会社でも取り入れられています。ファシリテーションの効果は、組織としての活性化、成長と行動の変化に繋がって行く。セミナー受講中はロータリーの役職は全く関係ありません。全員が平等で1つのテーマに対して全員が意見を言い合います。テキストにそって6時間の中で、みんなの頭の中にあるロータリーを出していただき、一致した結論を導くことはありません。他のクラブからも意見ができる中で、自分のクラブではやっていないことが出て、ヒントを得られる、そんなことを知る機会として、自分の中で答を引き出していくみたい、というのがこのセミナーを受けていただきたい理由です。70～80歳の方も面白かったと言っています。2つ目は、RLIを毎年継続の事業と位置づけてください。毎年受講して、全員が卒業するよう考えていただきたい。5大奉仕を言えますか、行動規範は知らないと思います。是非、RLIに出て知っていただきたい。

◎出席報告（後藤 薫） · 本日の出席率 38.5%

◎ニコニコBOX（三浦 大英）

- ・桑原様を歓迎・また感謝として全員ニコニコ (5000)
- ・桑原 透 様
- ・田口・・・・桑原様ありがとうございました。参加する方向で検討させていただきます。夏休み、11～15まで家族で東京へ車で行ってきました。久々に家族で楽しく。今週から従業員全員無事に会社しており、仕事も頑張りたい。
- ・大澤・・・・桑原様ありがとうございました。私も短いお盆休みでしたが、横浜に行き、12日に帰って来ると台風が来て（5号）私が乗る前の「こまち」までが盛岡止まりに。私が乗ったのは秋田まで帰ってこれました。
- ・仲野谷・・・・桑原様、今日はありがとうございました。お盆に孫達がみな集まりましたが、一昨日、一斉に帰られて寂しい。
- ・後藤・・・・桑原様ありがとうございました。私も参加させていただきます。ちょうど21日まで渓流釣りが禁漁に。ちょうどよかったです。参加費が9月6日〆切なのでよろしく。卓話の改革もなかなか進まず、ニコニコも秋田クラブさんからみればビックリでしょうが、こうしないと財源が生まれません。 (4000)
- ・三浦・・・・先週の欠席お詫び。昨日、一昨日社内研修があり、保証協会様から補助をいただきました。専門家派遣で35万くらい。葬祭業に特化したコンサルをお呼びして、丸2日研修しましたが、非常に可能性を感じて、これからいろんなことをやっていくと感じたのと、その先生に褒められたのが、次のステップに行くためのステージができていると。今年50周年なので頑張りたい。



角館ロータリークラブ

会長：後藤 薫・幹事：仲野谷勝雄

公共イメージ委員会委員：木村幸誠・澤田雅亮

例会場：（株）グランデールガーデン（水曜日 12:30～、最終水曜日18:00～、休会日あり）
事務局：〒014-0351 秋田県仙北市角館町古城山18-12 TEL: 0187(55)2600. FAX: 0187(55)2662
e-mail : info@grandeile-g.jp ホームページ : kakunodaterotary.com